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Manovra, Meloni: “Seria e realistica”
“La maggior parte di questo lavoro è stato fatto chiedendo sacrifici ai ministeri”

Quella varata in Consiglio 
dei Ministri è una manovra 
da “24 miliardi o poco 
meno, frutto per 16 mi-
liardi di extragettito e per 
il resto di tagli di spese. E’ 
una manovra che consi-
dero molto seria, molto 
realistica, che non disperde 
risorse ma le concentra su 
alcune grandi priorità, con-
tinuando a seguire una vi-
sione che questo governo 
ha messo in campo da ini-
zio mandato”. Così il presi-
dente del Consiglio 
Giorgia Meloni, parlando 
in conferenza stampa, sot-

tolineando che è stata 
un’approvazione “a tempo 
di record: era convocato 
alle 9.30 ed è cominciato 
poco dopo, a dimostra-
zione dell’unità di vedute 
del Cdm e della maggio-
ranza che sostiene il go-
verno”.  “La maggior parte 
di questo lavoro è stato 
fatto chiedendo sacrifici ai 
ministeri, da Palazzo Chigi 
tutti, ai ministeri tutti ab-
biamo tagliato le spese, vo-
glio ringraziare tutti e sono 
molto fiera di questo la-
voro.

Nazionale,  
Spalletti: “Zaniolo  
e Tonali distrutti”

Antonio Conte  
a Belve e l’addio  

alla Juventus

Arianna Fontana: 
“Non parto per Cdm 

short track  
a Montreal”

“Colpiamo Hamas, col-
piamo le sue infrastrutture 
e diamo la caccia ai suoi co-
mandanti. Categorica-
mente non stiamo cercando 
di colpire i civili”. A dichia-
rarlo il portavoce delle 
Forze di Difesa Israeliane 
(Idf) Jonathan Conricus in 
un aggiornamento sul con-
flitto Israele-Hamas se-
condo le ultime news di 
oggi 16 ottobre 2023, ne-

gando che i militari stiano 
cercando di prendere di 
mira obiettivi civili mentre 
sono oltre 600mila persone 
a Gaza che hanno risposto 
all’appello delle autorità 
israeliane di lasciare il nord 
e di trasferirsi a sud della 
Striscia in vista del possi-
bile attacco.  Secondo i 
media vicini ad Hamas i 
raid condotti nella notte 
dall’aeronautica militare 

israeliana sulla Striscia di 
Gaza ”sono stati i più vio-
lenti” dall’inizio della rap-
presaglia per l’attacco 
sferrato da Hamas. E par-
lano della “notte più vio-
lenta” dall’inizio della 
guerra. Per ore nella notte, 
proseguono i media, sono 
stati condotti attacchi aerei 
sui quartieri di al-Zaytoun 
e al-Shujaiya di Gaza City. 
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Un punto di riferimento a livello internazionale per la ricerca nei campi dell’energia e dell’ambiente 

Consegnati gli Eni Award 2023 
Alla cerimonia il premio Nobel per la Chimica 2023, Moungi Bawendi

Consegnati  oggi  al  Quiri-
nale alla presenza del pre-
sidente del la  Repubblica,  
Sergio Mattarel la ,  gl i  Eni  
Award,  giunti  quest ’anno 
al la  sua quindicesima edi-
zione. La Cerimonia che si  
è  svolta  nel  Salone del le  
Feste  è  stata aperta dagli  
interventi del presidente di 
Eni ,  Giuseppe Zafarana e  
dall’ad Claudio Descalzi.  Il  
premio è  considerato un 
punto di  r i ferimento a l i -
vello internazionale per la 
ricerca nei campi dell’ener-
gia e dell ’ambiente e testi-
monia l ’ importanza che la  
ricerca scientifica e l ’ inno-
vazione tecnologica hanno 
per Eni e i l  suo impegno a 
favorire  la  sostenibi l i tà  e  
l ’accesso all ’energia,  in ac-
cordo ai 17Obiettivi per lo 
Sviluppo Sostenibi le  del le  
Nazioni  Unite .  Dalla  sua 
istituzione nel 2008 le can-
didature sono state  più di  
undicimila.  Alla cerimonia 
ha partecipato anche il  pre-
mio Nobel  per la  Chimica 
2023, Moungi Bawendi, con 
cui Eni dal 2009 ha collabo-
rato in diversi  ambit i  che,  
al l ’epoca,  erano conside-
rat i  argomenti  ‘di  fron-
t iera’  ed hanno consentito 
di accelerare l’acquisizione 
di  conoscenze in alcuni  
settori ,  in  part icolare in 
quello del  fotovoltaico 
avanzato,  da cui sono deri-
vati  poi  spunti  per  impor-
tanti  progett i  di  Ricerca e  
Sviluppo. La Commissione 
Scientifica,  che ha valutato 
le  r icerche presentate,  è  
composta da scienziati  che 

appartengono ai  più avan-
zati  ist i tuti  di  r icerca a  l i -
vello mondiale e negli anni 
ha visto la  partecipazione 
di  6  Premi Nobel .  Anche 
quest’anno Eni,  attraverso 
Joule,  la  sua Scuola per 
l ’ Impresa,  ha assegnato la  
Menzione speciale  Eni  
Joule for Entrepreneurship, 
dest inata a  team, spin off  
universitari ,  s tartup e 
volta  a  favorire  l ’applica-
zione,  la  valorizzazione e  
i l  trasferimento del le  tec-
nologie promuovendo nel  
contempo la  creazione di  
un ecosistema dell’ innova-
zione sostenibile.  La tecno-
logia,  sottol inea Zafarana 
nel  corso del  suo inter-
vento,  “è alla base di ogni 
grande ‘ transizione’  del la  
storia  umana:  lo  è  in mi-
sura ancora maggiore per 
la  transizione che st iamo 
vivendo oggi ,  che è  gui-
data dal  paradigma del  
cambiamento climatico.  La 
tecnologia,  infatt i ,  può 
fungere da bussola che ci  
orienta,  con approccio 
pragmatico e  r igoroso,  
privo di pregiudizi e ideo-
logie,  nel l ’ individuare le  
soluzioni  verso un mondo 
gradualmente decarboniz-
zato,  in un processo nel  
quale r imane cruciale  la  
necessità  di  assicurare la  
s icurezza del l ’energia e  la  
competitività del nostro si-
stema economico”.  Gli  Eni 
Award,  spiega,  non è solo 
“un premio aziendale,  per 
quanto sicuramente impor-
tante e  noto:  esso è  un 
punto di riferimento per la 

ricerca nei campi dell’ener-
gia e  del l ’ambiente a  l i -
vel lo internazionale ed i l  
tangibi le  r iconoscimento 
del valore che Eni attribui-
sce al la ricerca scientif ica,  
al l ’attenzione verso i  gio-
vani  talenti ,  a l l ’ invest i -
mento nella cooperazione e 
nelle partnership con le ec-
cellenze”. “Sicurezza ener-
getica,  competit ività  e  
decarbonizzazione – sotto-
l inea Descalzi  –  sono tre  
lati di un triangolo che può 
essere equilatero solo at-
traverso la  tecnologia.  In-
fatt i ,  sul  fronte del la  
s icurezza,  la  tecnologia 
contribuisce a trasformare 
il nostro sistema energetico 
r idimensionando i l  ruolo 
del le  fonti  tradizionali ,  in  
particolare rimpiazzando il 
petrolio.  Supporta,  inoltre,  
la competitività del settore 
industriale  migliorando i  
processi  e  ott imizzando i  
cost i ;  inf ine,  guida la  de-
carbonizzazione,  permet-
tendo lo sviluppo di nuove 
soluzioni  energetiche che 
r iducono nel  complesso i l  
nostro impatto sull ’am-
biente”.  La tecnologia,  ag-
giunge,  “deve svi lupparsi  
non soltanto con i l  f ine di  
coprire  determinate aree 
tematiche,  ma anche quale 
volano per la crescita di al-
cune geografie,  in partico-
lare quelle  in via di  
svi luppo,  e  per  le  nuove 
generazioni.  Eni Award ri-
f lette  tutto ciò”.  Per la  se-
zione Transizione 
Energetica,  r ivolta a r icer-
che nel  campo dell ’eff i -

c ienza energetica nonché 
della cattura,  util izzo e se-
questro del l ’anidride car-
bonica,  i l  premio è  stato 
assegnato ex aequo a Yu 
Huang, della University of 
Cali fornia (Los Angeles,  
Usa),  per la ricerca Celle a 
combustibi le  a  idrogeno 
economiche e  sostenibi l i  
per  la  decarbonizzazione 
dei trasporti ,  e a Jeffrey R. 
Long,  del la  University of  
California (Berkeley,  Usa),  
per  la  r icerca Adsorbi-
mento cooperativo in ma-
teriali  Mof per la cattura di 
gas.   Nella  sezione Fron-
t iere del l ’Energia,  per  r i -
cerche sulle  fonti  
rinnovabili  e sullo stoccag-
gio del l ’energia,  i l  premio 
è  stato assegnato a Mat-
thew Rosseinsky della Uni-
versity of  Liverpool  (Uk) 
per i l  suo lavoro sulle Tec-
niche digital i  per  la  pro-
gettazione e  scoperta di  
material i  per  l ’energia di  
nuova generazione.  Nella  
sezione Soluzioni Ambien-
tal i  Avanzate,  dedicata a  
valorizzare l ’ innovazione 
scientif ica e  tecnologica 
per la  tutela  e  l ’uso soste-
nibi le  del le  r isorse natu-
ral i ,  i l  premio è  stato 
assegnato a Thalappil  Pra-
deep del l ’ Indian Inst i tute 
of  Technology,  Madras 
( India)  per  la  sua r icerca 
relativa a Tecnologie acces-
sibi l i  per  la  potabil izza-
zione del l ’acqua mediante 
materiali  avanzati .  Thalap-
pil Pradeep ha scoperto na-
nomaterial i  per  la  
r imozione dall ’acqua di  
contaminanti  tossici ,  quali  
l ’arsenico e l ’uranio,  con i  
quali  ha sviluppato una so-
luzione avanzata,  sosteni-
bi le  ed economica,  per  
ottenere acqua potabile .  
Attualmente in India 1 ,3  
mil ioni  di  persone benefi-
ciano ogni giorno di questa 
invenzione,  ad un costo 

estremamente conveniente, 
pari  2,1 paise (0,00028 dol-
lari)  per l itro di acqua trat-
tata.   La sezione Giovani  
Talenti dall’Africa, istituita 
nel  2017 in occasione del  
decennale di  Eni  Award e 
dedicata ai  giovani talenti  
dal  Continente Africano,  
conferisce,  in questa edi-
zione, quattro premi,  asse-
gnati a Gloria Amo-Duodu, 
della Durban University of 
Technology (Sud Africa),  a 
Elshaday Mulu Fetene,  
del la  Moi University 
(Kenya) ,  a  Tsion Ayalew 
Kebede, della Addis Ababa 
University (Etiopia) ,  e  a  
Natnael  Ti lahun Sinshaw, 
della Addis Ababa Science 
and Technology University 
(Etiopia).  I  premiati riceve-
ranno una borsa di  studio 
che permetterà loro di fre-
quentare un corso di dotto-
rato presso prest igiosi  
atenei  i tal iani  per  appro-
fondire e sviluppare le loro 
idee innovative.  Per  la  ca-
tegoria Giovane Ricerca-
tore dell ’Anno, che premia 
due r icercatori  che hanno 
conseguito i l  dottorato di  
r icerca in università  i ta-
l iane,  i  r iconoscimenti  
sono stat i  assegnati  a  Mi-
chele Ghini  e  Hilmar del  
Carmen Guzmán Medina.  
Per  la  sezione Riconosci-
mento all ’Innovazione Eni,  
che elegge i  progett i  più 
innovativi sviluppati da ri-
cercatori  ed esperti  tecnici  
Eni ,  sono stat i  premiati  
Aldo Bosetti ,  Carmen Samà 
(Eni) ,  Luca Madia,  Mas-
simo Zampato (Enipro-
gett i )  per  aver brevettato 
un reattore a  configura-
zione “shel l  & tube” per 
processi  di  ossidoridu-
zione ad alte temperature,  
da abbinare,  ad esempio,  
agl i  impianti  solari  a  con-
centrazione;  Antonio 
Amico,  Giulio Assanell i ,  
Lucia Bonoldi ,  Marcel lo 

Notari ,  Riccardo Po’,  Luca 
Serbolisca (Eni)  per  la  so-
luzione tecnologica inno-
vativa di  un r ivest imento 
con part icel le  di  grafi te  
con molteplici  proprietà 
(antimicrobiche,  antibatte-
riche,  antivirali ,  anticorro-
sive e  anti-sporcamento) ;  
Francesco Argento, Andrea 
Vignali  (Eni) ,  Mauro Fava-
retto (Eniprogett i )  per  la  
soluzione tecnologica di un 
drone cert i f icato Atex,  ov-
vero abilitato ad operare in 
ambienti a rischio di esplo-
sione,  per  i l  monitoraggio 
di  emissioni  di  metano 
negli  impianti  oi l&gas.È 
stata inoltre  assegnata la  
Menzione speciale  ‘Eni  
Joule for  Entrepreneur-
ship’  a  tre  startup che si  
sono part icolarmente di-
st inte per l ’ innovatività  e  
la sostenibilità dei progetti  
imprenditorial i  proposti :  
Reco2,  startup di  Ponte-
corvo (Frosinone) ,  ha bre-
vettato un processo 
virtuoso di economia circo-
lare per la  produzione di  
un’ampia gamma di  pro-
dotti  util i  per l ’edilizia so-
stenibile e l ’arredo urbano 
attraverso i l  r iuti l izzo di  
material i  di  scarto indu-
striale;  Ohoskin, startup di 
Catania che ha creato e  
brevettato un tessuto alter-
nativo al la  pel le  animale 
per utilizzi nei settori della 
moda,  automotive e  arre-
damento,  prodotto da 
scarti  di arance e pale di fi-
chidindia,  la  cui  f i l iera 
produtt iva è  interamente 
in Italia;  20energy è la star-
tup di  Spoleto che ha svi-
luppato,  prodotto e  
commercial izzato un di-
sposit ivo intel l igente che 
converte l ’energia cinetica 
dissipata dal le  automobil i  
in fase di rallentamento in 
energia elettr ica uti l izza-
bi le  in loco o distr ibuita 
alla rete.  
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“Colpiamo Hamas, colpiamo le sue infrastrutture e diamo la caccia ai suoi comandanti” 

Israele: “Civili non sono obiettivo” 
Il presidente Usa Joe Biden: “Grosso errore occupare Gaza”

”Io non ho nulla a che fare 
con Hamas. Sono cristiano 
e  sono di  s inistra ,  non 
sono un integral ista  is la-
mico”. Così Patrick Zaki in 
un’ intervista  al  ‘Corriere  
della Sera’  dopo le polemi-
che per  i l  post  su Israele .  
“In Egit to  quel l i  come me 
vengono uccis i  dagl i  inte-
gral ist i  is lamici .  Nel  2014 
raccolsi aiuti umanitari per 
Gaza ma mi dissero che era 
meglio che non andassi  a  
portarl i ,  perché non sarei  
stato i l  benvenuto.  Io sono 
per  la  Palest ina,  non per  
Hamas –  ha r ibadito –  E 
spero che tutt i  gl i  ostaggi  
s iano l iberat i .  Tutt i ,  a  co-
minciare  dagl i  i ta l iani .  
Non dimentico che l ’ I tal ia  
s i  è  battuta per  la  mia l i -
bertà”.  ”Io sono contro 
l ’attuale governo di Israele 
e  le  pol i t iche che ha se-
guito negl i  ul t imi  anni  –  
spiega – E non sono l’unico 
a pensarla così:  le azioni di 
questo governo sono state  
cr i t icate  s ia  in  passato s ia  
in questi  giorni  da diversi  

Paesi ,  compresi  gl i  Stat i  
Unit i .  Ho già  messo in 
chiaro qual  è  la  mia opi-
nione r iguardo l ’at tuale  
governo israeliano al  Tg1 e 
nel la  mia ult ima let tera a  
Repubblica”.  E sul le  sue 
parole su Netanyahu, defi-
nito  serial  ki l ler,  Zaki  r i -
sponde: ”Cosa mi è venuto 
in mente? Ho pensato a  
tutti  i  civil i ,  a  tutte le per-
sone tra  cui  donne e  bam-
bini che sono state uccise a 
Gaza negli ultimi anni, alla 
mia cara amica Shireen 
Abu Akleh,  la  giornal ista  
che è  stata  uccisa  l ’anno 
scorso da soldati  israeliani 
mentre  lavorava in Ci-
sgiordania”.  ”Io sono con-
tro tutti  i  crimini di  guerra 
–  aggiunge –  Condanno 
l ’uccis ione di  c ivi l i .  L’ho 
già ribadito più volte in di-
verse interviste .  Sono un 
militante pacifico per i  di-
r i t t i  umani  e  sono contro 
ogni  forma di  violenza.  
Credo che adesso sia i l  mo-
mento di  pensare a  come 
risolvere la situazione e la-

vorare perla pace in questa 
parte  del  mondo”.  In un 
post Zaki aveva definito i l  
premier  israel iano Benja-
min Netanyahu “un serial  
ki l ler”  che “cerca di  con-
vincere la  comunità  inter-
nazionale  che r ispetta  le  
convenzioni  internazio-
nali ,  per legalizzare l ’ucci-
s ione di  c ivi l i” .  Molt i  
utenti  hanno stigmatizzato 
i l  suo atteggiamento,  evi-
denziando l ’assenza –  a  
loro parere –  di  una con-
danna esplicita dell ’azione 
di  Hamas.   “Nel  confl i t to  
Israele-Palest ina nessuno 
può essere r i tenuto come 
f i lo-Hamas se  sost iene la  
Palest ina.  Non sono con 
Hamas”,  aveva poi  scr i t to  
su X dopo le  cr i t iche r ice-
vute.  “Sembrerebbe che as-
sumere la  posizione di  
difendere i  c ivi l i  palest i -
nesi  vi  metterà in una s i -
tuazione problematica,  
soprattutto perché tutt i  i  
media internazional i  sono 
pro-Israele  e  non parlano 
del la  grave cr is i  umana 

che c’è dall ’altra parte.  La 
mia priorità sarà sempre la 
vita dei  civil i ,  condannerò 
sempre qualsiasi  violenza 
contro i  c ivi l i  in  tutto i l  
mondo,  ma così  facendo 
sarò sempre dalla parte dei 
deboli  e contro i l  fascismo 
e  l ’occupazione”,  aveva 
aggiunto lo  studente del-
l ’università di  Bologna de-
tenuto in Egitto tra i l  2020 
e  i l  2021.  “Sono stato e  
continuerò a essere un fer-
vente sostenitore del la  
causa palestinese e del  di-
r i t to  del  popolo palest i -
nese a  r iconquistare  le  
proprie abitazioni e terre – 
aveva sottol ineato –  le  

quali  nel  corso della storia 
sono state  violentemente 
depredate.  Le pol i t iche 
razziste  e  di  colonizza-
zione del governo di Neta-
nyahu cost i tuiscono la  
radice dello stato di guerra 
apparentemente perenne in 
cui  c i  troviamo ora,  con i l  
tragico risultato della per-
dita  di  migl iaia  di  vi te  c i -
vi l i ,  t ra  cui  donne e  
bambini  innocenti” .  Dopo 
le polemiche per i l  post su 
Israele,  i l  Sermig e l ’Arse-
nale  del la  Pace hanno an-
nullato “l ’ incontro in 
programma per il  prossimo 
17 ottobre” con l ’at t ivista  
egiziano “nell’ambito della 

rassegna ‘Aspettando il  Sa-
lone'” .  A renderlo noto è  
stato lo stesso Sermig,  che 
in una nota parla  di  “con-
dizioni  cambiate”,  r i te-
nendo “non opportuno 
al imentare polemiche e  
strumentalizzazioni”.  Zaki 
doveva inoltre  essere 
ospite di  Fabio Fazio nella 
prima puntata della nuova 
stagione di  ‘Che Tempo 
che fa’ ,  andata in onda ieri  
domenica 15 ottobre sul  
Nove.  La presenza del lo  
studente egiziano era stata 
annunciata  nei  giorni  
scorsi.  “Ospiteremo Zaki al 
più presto”, ha fatto sapere 
Discovery.  

Intanto oggi  dovrebbe es-
sere riaperto alle 9 (ora lo-
cale,  le 8 in Italia) fino alle 
14 i l  valico di  frontiera di  
Rafah che collega la  Stri-
scia di  Gaza al l ’Egitto.  Lo 
riferisce Nbc New citando 
Kamel Khatib,  rappresen-
tante dell’ambasciata pale-
st inese.  L’apertura 
consentirà ai cittadini stra-
nieri di uscire dall’enclave 
palestinese assediata e per-
metterà l ’ ingresso di  beni  

umanitari.  Israele ”deve ri-
spondere.  Deve attaccare 
Hamas”, che è ”un gruppo 
di codardi che si  nascondo 
tra i  civili”.  Ma occupare la 
Striscia di  Gaza sarebbe 
”un grosso errore”,  ha di-
chiarato il  presidente degli  
Stati  Uniti  Joe Biden in una 
intervista a 60 Minutes 
della Cbs,  sottol ineando 
che ”è necessaria un’auto-
rità palestinese. E’ necessa-
rio che ci  s ia  un percorso 

verso uno Stato palesti-
nese”.  Biden ha aggiunto 
che ”Israele sta dando la 
caccia a un gruppo di per-
sone che hanno commesso 
una barbarie tanto grave 
quanto l ’Olocausto.  E 
quindi penso che Israele 
debba rispondere”.  In me-
rito alle prossime azioni su 
Gaza,  i l  presidente Usa ha 
detto di  essere ”fiducioso 
che Israele agirà secondo le 
misure,  le  regole della 

guerra”.  E ha quindi spie-
gato che la  sua Ammini-
strazione sta lavorando con 
l ’Egitto per arrivare al la  
creazione di  un corridoio 
umanitario che permetta di 
”far  uscire questi  bambini  
e  donne” da Gaza.  ”Sono 
f iducioso – ha detto – che 
ci  sarà la possibilità per gli  
innocenti  di  Gaza di avere 
accesso al le  medicine,  al  
cibo e all ’acqua”.  Gli  Stati  
Unit i ,  dal  canto loro,  a  

Israele ”forniremo loro 
tutto ciò di cui hanno biso-
gno”. Abu Mazen dal canto 
suo assicura che le  azioni  
di  Hamas “non rappresen-
tano il popolo palestinese”. 
Lo riporta The t imes of  
Israel ,  che cita l ’agenzia 
palestinese Wafa.  I l  presi-
dente dell’Autorità palesti-
nese afferma,  nel  corso di  
un colloquio con i l  presi-
dente venezuelano Nicolas 
Maduro, che l’Olp è l’unico 

rappresentante legitt imo 
del  popolo palestinese.  
Abu Mazen (Mahmoud 
Abbas) chiede inoltre i l  ri-
lascio di “prigionieri  e de-
tenuti” da entrambe le  
parti  e  r ibadisce la  sua af-
fermazione secondo cui  lo 
sfol lamento degli  abitanti  
di  Gaza costi tuirebbe una 
“seconda Nakba” ( l ’esodo 
dei palestinesi nel 1948 dai 
territori  occupati  da 
Israele).   

“Nel 2014 raccolsi aiuti umanitari per Gaza ma mi dissero che era meglio che non andassi a portarli, perché non sarei stato il benvenuto. Io sono per la Palestina” 

Zaki: “Io cristiano e di sinistra con Hamas non c’entro nulla”
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Il governo vara la manovra di Bilancio da quasi 28 miliardi, se si considerano anche le misure dei decreti legislativi, primo step della riforma fiscale 

Pensioni, taglio canone Rai, asili nido gratis: le novità della Manovra
Dal taglio del canone Rai alla 
riduzione delle tasse in busta 
paga, dalle decontribuzioni 
per le mamme lavoratrici alle 
agevolazioni per le imprese 
che non delocalizzano. Il go-
verno vara la manovra di Bi-
lancio da quasi 28 miliardi, 
se si considerano anche le 
misure dei decreti legislativi, 
primo step della riforma fi-
scale. Nel ddl anche le ri-
sorse per il Ponte sullo 
Stretto, il rinnovo dei con-
tratti della pa e la stretta 
all’anticipo pensionistico con 
la nuova Quota 104. Dimi-
nuisce il canone Rai in bol-
letta che passa da 90 a 70 
euro all’anno. ”Un quarto 
del canone non viene più pa-
gato in bolletta”, ha annun-
ciato il ministro 
dell’Economia, Giancarlo 
Giorgetti, nel corso della 
conferenza stampa a palazzo 
Chigi, al termine del Consi-
glio dei ministri che ha ap-
provato la legge di bilancio 
2024. Circa dieci miliardi 
della manovra sono destinati 
al rinnovo nel 2024 del taglio 
del cuneo fiscale-contribu-

tivo (7% per i redditi fino a 
25 mila euro, 6% per i redditi 
fino a 35 mila euro). La mi-
sura interessa circa 14 mi-
lioni di lavoratori che 
manterrà anche per il pros-
simo anno il beneficio medio 
in busta paga di 100 euro al 
mese.  La riforma delle ali-
quote Irpef prevede l’accor-
pamento delle prime due 
fasce (0-15mila al 23% e 15-
28mila al 23%) al 23% per 
tutti i redditi fino a 28mila 
euro l’anno. La misura è fi-
nanziata in manovra con 4,3 
miliardi. La contemporanea 
applicazione della riduzione 
del cuneo contributivo e 
della nuova aliquota Irpef 
avrà l’effetto di rafforzare le 
buste paga dei lavoratori di-
pendenti fino 1.298 euro 
annui (per 27.500 euro lordi 
annui). Con il decreto viene 
anche innalzata la no tax 
area per i lavoratori dipen-
denti a 8500 euro. In mano-
vra confermata la 
detassazione dei premi pro-
duttività al 5% e la soglia 
fino a 2 mila euro dei fringe 
benefit per i lavoratori con 

figli a carico, fino a 1000 euro 
per tutti gli altri (si potranno 
utilizzare anche per paga-
menti di affitto e mutuo 
prima casa). Salgono al 20% 
le deduzioni fiscali per le 
nuove assunzioni a tempo 
indeterminato. Lo sconto è 
superiore al 20% per l’assun-
zione a tempo determinato 
di lavoratori svantaggiati, 
disabili, donne con almeno 
due figli minorenni o disoc-
cupate, giovani, lavoratori 
del Sud ed ex Rdc.  Per le im-
prese e per sostenere gli in-
vestimenti privati sarà 
previsto un credito di impo-
sta per coloro che effettuano 
l’acquisizione dei beni stru-
mentali destinati a strutture 
produttive ubicate nel Mez-
zogiorno, vengono stanziati 
1,8 miliardi nel 2024 ai quali 

si aggiungono le risorse per 
contratti di sviluppo, nuova 
Sabatini e contratti di svi-
luppo (300 mln).  In favore 
delle famiglie numerose e 
per alzare il tasso di natalità 
sono destinate risorse pari a 
1 miliardo di euro. Tra le mi-
sure, confermata la carta 
‘Dedicata a te’ nella misura 
di 600 milioni di euro per 
l’anno 2024 e si integra lo 
stanziamento dei mutui 
prima casa di circa 380 mi-
lioni di euro. Decontribu-
zione per le mamme 
lavoratrici per un anno se ha 
due figli entro i 10 anni del 
più piccolo e permanente per 
quelle che hanno 3 figli fino 
ai 18 anni del più piccolo. 
Dal 1 gennaio 2024 prevista 
l’entrata in vigore della glo-
bal minimum tax al 15% per i 

gruppi multinazionali con 
fatturato annuo superiore a 
750 milioni di euro. Alle im-
prese e attività produttive 
che ritornano a investire in 
Italia sarà riconosciuta una 
riduzione del 50% delle im-
poste sui redditi nel periodo 
d’imposta in cui avviene il 
trasferimento e per i 5 anni 
successivi. Per evitare delo-
calizzazioni, l’impresa dovrà 
restituire quanto ricevuto, 
pagando anche gli interessi, 
se decide di trasferire l’atti-
vità in un altro Stato durante 
il periodo in cui beneficia 
dell’agevolazione e nei suc-
cessivi 5 anni.  Dal 2024 sarà 
riconosciuto un nuovo re-
gime agevolato per i lavora-
tori dipendenti o autonomi 
che trasferiscono la propria 
residenza fiscale in Italia per 
un massimo di 5 anni. Po-
tranno beneficiare di una ri-
duzione della tassazione del 
50%, entro un limite di red-
dito agevolabile pari a 
600.000 euro. L’agevolazione 
andrà restituita con interessi 
se non mantengono la resi-
denza fiscale nei 5 anni. La 

manovra assicura inoltre le 
risorse necessarie per la rea-
lizzazione del Ponte sullo 
stretto 12 miliardi in un oriz-
zonte pluriennale e con 
quote crescenti. Modifiche 
per l’Ape con l’innalzamento 
a 36 anni del requisito con-
tributivo per gli uomini ri-
spetto alla legislazione 
vigente e con requisiti di-
versi per le donne, e quota 
104 con alcune specifiche che 
tengono conto della necessità 
di valorizzare chi vuole ri-
manere a lavoro (quali il cd. 
Bonus Maroni). Per il 2024 ri-
modulato il meccanismo di 
indicizzazione delle pensioni 
all’inflazione in vigore lo 
scorso anno, che tutela le 
pensioni più basse. Inoltre 
grazie anche alla riforma 
delle aliquote Irpef i pensio-
nati potranno avere benefici 
fino a 1.279 euro annui (red-
dito da pensione intorno a 28 
mila euro).  Cinque miliardi 
per i rinnovi dei contratti 
della pubblica amministra-
zione, a cui si aggiungono 
circa 2,5 miliardi destinati al 
personale medico sanitario.  

“È un governo che non spreca risorse in mille rivoli, ogni anno cerchiamo di fare un passo avanti insieme. E’ questo il segnale che vogliamo dare agli italiani” 

Manovra, Giorgia Meloni: “Seria e realistica, fiera del risultato”

E’ un governo che non 
spreca risorse in mille ri-
voli ,  ogni anno cerchiamo 
di fare un passo avanti in-
sieme. E’ questo il  segnale 
che vogliamo dare agli ita-
liani”,  ha aggiunto poi i l  
premier.  Il lustrando i  con-
tenuti della manovra in 
conferenza stampa, Meloni 
ha spiegato che il  governo 
ha “confermato il taglio del 
cuneo fiscale per il 2024: di 
6 punti percentuali  per i  
redditi  fino a 35mila euro, 
di 7 punti per quelli fino a 
25mila.  E’ un aumento in 
busta paga che corrisponde 
mediamente a circa 100 
euro al mese” e riguarda 
“una platea di 14 milioni di 
cittadini”.  La manovra ap-
provata dal governo si inse-
risce in un “quadro 
abbastanza complesso” ma 

nonostante questo il Cdm è 
riuscito “a confermare delle 
priorità,  la prima è difen-
dere il  potere d’acquisto 
delle famiglie,  ovvero più 
soldi in busta paga per i cit-
tadini con redditi  medio 
bassi”.  La misura che ri-
duce le aliquote Irpef e ta-
glia il  cuneo “entra in 
vigore per tutti ,  per ora lo 
sterilizziamo per i  redditi  
più alti ,  per la quarta ali-
quota al di sopra dei 50mila 
euro. E’ una misura che ve-
dranno in busta paga i red-
diti meno bassi, la misura si 
applica anche ai pensionati. 
“Per la sanità la priorità è 
l ’abbattimento liste d’at-
tesa. Con 136 miliardi di 
euro di quest’anno raggiun-
giamo il  più alto investi-
mento mai previsto per la 
sanità. Nel 2019 il fondo era 

di 115 miliardi,  negli  anni 
covid tra i  122 e i  127 mi-
liardi”, dice riferendosi alle 
polemiche sui tagli alla sa-
nità.  “Si tratta di tre mi-
liardi in più di quanto 
previsto -aggiunge- .  Nei 
giorni scorsi ho sentito che 
noi avremmo tagliato i  
fondi per la sanità. Le bugie 
non corrispondono alla re-
altà delle cose”. In manovra 
ci  sono “aumenti contrat-
tuali  per il  pubblico im-
piego, sono 7 miliardi per 
gli  aumenti contrattuali ,  
oltre 2 per la sanità, 5 per i 
restanti settori”.  “Voglio 
dire con chiarezza che la 
priorità è il  rinnovo dei 
contratti del comparto sicu-
rezza, un poliziotto non 
può prendere di straordina-
rio 6 euro l’ora”. “Sui 
fringe benefit l’anno scorso 

siamo interventi in maniera 
significativa, quest’anno lo 
rendiamo strutturale con 
modifiche per il  2024: por-
tiamo il  tetto a 2mila euro 
per i lavoratori con figli e a 
mille euro per tutti  gli  
altri”. Nella nuova legge di 
bilancio “non confermiamo 
il  taglio dell’Iva per i  pro-
dotti  della prima infanzia 
perché è stato assorbito 
dagli  aumenti di prezzo e 
non penso valga la pena 
rinnovare questa misura”, 
mentre “continuiamo a la-
vorare sul congedo paren-
tale”, rafforzandolo. Per 
quanto riguarda gli  incen-
tivi alla natalità,  “aggiun-
giamo ulteriori misure per 
1 miliardo di euro che ser-
viranno ad aumentare di un 
mese il  congedo retribuito 
al 60%, utilizzabile dal 

padre o dalla madre, che 
andrà ad aggiungersi a un 
primo mese all’80%”, ha 
spiegato Meloni.  “Aumen-
tiamo in modo significativo 
il fondo per gli asili nido: al 
secondo figlio l’asilo è gra-
tis”. “La misura più signifi-
cativa – ha spiegato la 
presidente del Consiglio – 
riguarda il  tema della de-
contribuzione delle madri:  
le madri con due figli o più 
non pagheranno i contributi 
a carico del lavoratore. Una 
donna che mette al mondo 
almeno due figli  ha già of-
ferto un importante contri-
buto alla società, e lo Stato 
cerca di compensare pa-
gando i  contributi previ-
denziali”.  Sulle pensioni,  
oltre agli  interventi previ-
sti ,  i l  governo ha scelto di 
introdurre un elemento di 

novità “anche su alcune si-
tuazioni di squilibrio e ab-
biamo cominciato a dare un 
segnale sulle pensioni di 
cui non si è occupato nes-
suno”, cioè quelle intera-
mente nel sistema 
contributivo, eliminando 
“il vincolo che impone a chi 
è nel contributivo di andare 
in pensione con l’età rag-
giunta solo se l ’ importo 
della sua pensione è infe-
riore a 1,5 la pensione so-
ciale”, altrimenti è 
necessario attendere “i 70 
anni. Secondo noi non è una 
misura corretta e abbiamo 
rimosso il  vincolo esi-
stente”.  Per quanto ri-
guarda le pensioni ape 
sociale e pensione donna 
vengono sostituiti  da un 
unico fondo per la flessibi-
lità in uscita”. 
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La campagna ‘Osserva, Annusa, Assaggia’ con l’obiettivo di sensibilizzare i consumatori sulla corretta interpretazione delle etichette 

Sostenibilità, Nestlé Italia e Too Good To Go contro lo spreco alimentare
In occasione della Giornata 
Mondiale  del l ’Alimenta-
zione,  Nest lé  I tal ia  e  Too 
Good To Go r i lanciano la  
campagna ‘Osserva,  An-
nusa,  Assaggia’  con l ’obiet-
t ivo di  sensibi l izzare i  
consumatori  sul la  corretta  
interpretazione del le  et i -
chette  e  del  termine mi-
nimo di  conservazione 
indicato sul  packaging dei  
prodott i ,  contrastando 
quindi lo spreco di cibo. Se-
condo uno studio condotto 
dal la  Commissione Euro-
pea,  i l  10% degli  scarti  al i -
mentari  è  legato a  una 
scarsa conoscenza delle eti-
chette .  Nel lo  specif ico,  i l  
termine minimo di  conser-
vazione (Tmc)  indica la  
data entro cui  un al imento 
mantiene le  sue proprietà  
specifiche in adeguate con-
dizioni di  conservazione.  È 
indicato in et ichetta  con 
l ’espressione ‘da consu-
marsi preferibilmente entro 
i l ’ .  La data di  scadenza è  
invece ut i l izzata  per  pro-
dott i  rapidamente deperi-
bil i ,  per i  quali  i l  consumo 
oltre  quel la  data  potrebbe 
costituire un pericolo per la 
salute .  Compare in et i -
chetta  con la  dici tura ‘da 
consumare entro’.  In questa 
prospettiva, sono diverse le 

iniziative su cui  Nestlé  sta 
lavorando,  sia a l ivello na-
zionale che internazionale,  
per promuovere un modello 
di  consumo e produzione 
responsabile, come stabilito 
dal l ’Agenda 2030.   Nest lé  
I tal ia  ha stret to  da anni  
un’al leanza virtuosa con 
Too Good To Go, aderendo, 
in  un network che include 
enti ,  aziende e  supermer-
cat i ,  a l l ’ iniziat iva per  au-
mentare la  consapevolezza 
in relazione alle date ripor-
tate in etichetta,  adottando 
sul  packaging di  a lcuni  
prodotti  l”Etichetta Consa-
pevole’ ,  ovvero un’ indica-
zione che invita  i  

consumatori  a verificare se 
gl i  a l imenti  s iano ancora 
consumabil i  dopo i l  Ter-
mine Minimo di  Conserva-
zione attraverso l ’ut i l izzo 
dei  propri  sensi  (vista ,  ol -
fat to ,  gusto) .  Inoltre ,  nel-
l ’ul t ima versione di  ‘Dove 
lo  butto?’ ,  la  piattaforma 
digitale powered by Nestlé 
per  la  raccolta  differen-
ziata,  l ’azienda ha scelto di  
inserire  la  s tessa et ichetta  
consapevole  in  modali tà  
‘digitale’  che fornisce indi-
cazioni  per  interpretare  
correttamente i l  Termine 
Minimo di  Conservazione 
r iportato sui  propri  pro-
dotti .  Sempre in materia di  

lot ta  al lo  spreco al imen-
tare ,  Nest lé  in  I tal ia  so-
st iene da più di  20 anni  
Banco Alimentare,  l ’orga-
nizzazione che offre aiuto e 
distr ibuisce generi  al imen-
tari  a  più di  1 ,5  mil ioni  di  
persone in diff icol tà .  Nel  
2022,  nel  nostro Paese Ne-
st lé  ha donato quasi  2 .000 
tonnel late  di  eccedenze,  
equivalenti  a 38.940 carrelli  
del la  spesa.  Inoltre ,  dal  
2011 Nespresso,  marchio 
del  Gruppo Nest lé ,  ha av-
viato l ’ iniziativa ‘Da chicco 
a  chicco’ ,  un progetto di  
economia circolare che pre-
vede i l  r ic ic lo  del l ’a l lumi-
nio del le  capsule  e  la  

trasformazione del la  pol-
vere di  caffè  in  compost ,  
usato come fert i l izzante in 
una risaia.  Dal 2011 al  2022 
Nespresso ha donato 785 
quintal i  di  r iso al  Banco 
Alimentare del la  Lombar-
dia ,  del  Lazio e  del  Pie-
monte.   L’ impegno e  i l  
contr ibuto del  Gruppo Ne-
st lé  per  la  creazione di  va-
lore sociale e ambientale in 
I tal ia  sono r iassunti  nel  
‘Nest lé  FooDprint ’ ,  un do-
cumento redatto con i l  con-
tributo di  Scs Consulting e 
Luiss,  creato con l’obiettivo 
di  quanti f icare  l ’ impatto 
del l ’azienda nel  nostro 
Paese.  In questo contesto si  

inquadra anche la  partner-
ship stretta  tra  Nest lé  e  i l  
nuovo Corso di Laurea ma-
gistrale  in  ‘Sustainable  
Food Systems’ dell ’Univer-
s i tà  degl i  Studi  di  Napoli  
‘Federico II’ ,  con l’obiettivo 
di formare i  futuri  manager 
del la  sostenibi l i tà  nel l ’ in-
dustr ia  agroal imentare.  Si  
tratta di  f igure sempre più 
indispensabi l i  per  svi lup-
pare soluzioni  f inal izzate  
ad affrontare le  sf ide del  
presente e del  futuro legate 
al la  produzione e  al  con-
sumo di  c ibo.  “Come 
azienda leader  nel  set tore  
del  food beverage,  in  Ne-
stlé abbiamo la responsabi-
l i tà  e  la  s traordinaria  
opportunità  di  fornire  i l  
nostro contr ibuto per  con-
trastare  lo  spreco al imen-
tare  e  migl iorare  l ’accesso 
al  cibo per tutte le persone.  
La col laborazione con Too 
Good To Go si  inserisce  
proprio in questo quadro e 
aggiunge un fondamentale  
tassel lo ,  ovvero l ’educa-
zione e la sensibil izzazione 
dei  consumatori ,  renden-
doli  protagonist i  di  un s i -
gnif icat ivo passo verso un 
futuro più sostenibi le”,  ha 
dichiarato Marta Schiraldi ,  
Head of  Sustainabi l i ty  
Gruppo Nestlé in Italia.  

Le commemorazioni ad ottant’anni da quel terribile sabato 

Rastrellamento Ghetto di Roma

Succedeva oggi :  i l  Rastre l -
l amento  G h et t o  Roma  e  
s o no  pa ssa t i  80  an n i  da l  
co s i dd et t o  “sab a t o  nero”  
che  co s tà  l a  v i t a  ad  o l t re  
1000  person e ,  prese  con  
forza  dagl i  uomini  guidat i  
da  Kappler.  Era  i l  16  Otto-
bre  d e l  1943 .  Oggi ,  i l  1 6  
o t tobre  2023  son o  du nque  
o t tan t ’an n i  d a l  ras t re l l a -
mento del  Ghetto  di  Roma.  
Una  pag in a  t r i s t e  c he  i l  

Comune ,  con  min i s te ro  
de l l ’ In terno  e  la  comuni tà  
ebra ica  di  Roma,  la  fonda-
z ione  Museo del la  Shoah e  
l ’Unione  de l l e  comuni tà  
ebra i che  i t a l i a ne ,  hanno  
vo lu to  commemora re  con  
d ivers i  a p p unta ment i .  
Q ue l la  d i  8 0  a nni  f a ,  i l  
g iorno  fes t ivo  p er  l a  co -
muni tà  ebra i ca ,   i l  Sukb-
kot ,  fu  una  sce l ta  
p ondera ta :  i  na z i s t i  gu i -

dat i  dal  tenente  colonnel lo  
de l l e  SS  Herber t  Kappler,  
vo levano  ca t turare  i l  nu-
mero  maggiore  poss ib i l e  
d i  ebre i .  La  matt ina  del  16  
ot tobre  365  so ldat i  nazis t i  
guidat i   da  Kappler,  entra-
rono  ne l  Ghet to  e  ca t tura -
rono  1259  persone .  Di  
ques te  363  uomin i  e  207  i  
bambin i ,  689  persone ,  
erano donne t ra  cui  a lcune   
inc inta .  

Rallentano in termini tendenziali i prezzi dei Beni alimentari,, ora a +8,1% 

Inflazione in lieve calo a settembre
Rallenta l ’ inflazione e i l  
carrello della spesa.  Se-
condo quanto comunica 
l ’ Istat ,  nel  mese di  settem-
bre 2023,  si  st ima che l ’ in-
dice nazionale dei prezzi al 
consumo per l’intera collet-
tività (NIC), al lordo dei ta-
bacchi registri  un aumento 
dello 0,2% su base mensile e 
del  5,3% su base annua, da 
+5,4% del mese precedente, 
confermando la stima preli-
minare.  Rallentano in ter-
mini tendenziali i prezzi dei 
Beni alimentari,  per la cura 
della casa e della persona 
(da +9,4% a +8,1%) e quelli  
dei  prodotti  ad alta fre-
quenza d’acquisto (da 
+6,9% a +6,6%). La lieve de-
celerazione del  tasso d’in-
flazione si  deve 
prevalentemente al rallenta-
mento su base tendenziale 
dei prezzi degli  Alimentari  
non lavorati  (da +9,2% a 
+7,7%), degli Alimentari la-
vorati (da +10,0% a +8,9%), 
dei Beni durevoli (da +4,6% 
a +4,0%) e,  in misura mi-
nore, dei Beni non durevoli 
(da +5,2% a +4,7%), dei Beni 
semidurevoli  (da +2,9% a 
+2,4%) e dei Servizi relativi 
al l ’abitazione (da +3,9% a 
+3,7%).  Tali  effett i  sono 
stati  solo in parte compen-
sati da un’accelerazione dei 
prezzi degli  Energetici  non 
regolamentati  (da +5,7% a 
+7,6%), dalla flessione che a 
settembre risulta più conte-
nuta dei  prezzi  degli  Ener-
getici  regolamentati  (da 
-29,6% a -27,9%) e dall ’au-
mento del ritmo di crescita 
dei  prezzi  dei  Servizi  rela-

tivi ai trasporti (da +1,2% a 
+3,8%).  L’“inflazione di  
fondo”, al  netto degli  ener-
getici e degli alimentari fre-
schi  rallenta ancora (da 
+4,8% a +4,6%),  così  come 
quella al netto dei soli  beni 
energetici  (da +5,0% regi-
strato ad agosto a +4,8%).Si 
aff ievolisce la crescita su 
base annua dei  prezzi  dei  
beni (da +6,3% a +6,0%),  
mentre si  accentua quella 
dei  servizi  (da +3,6% a 
+4,1%),  portando i l  diffe-
renziale inflazionistico tra 
i l  comparto dei  servizi  e  
quello dei beni a -1,9 punti 
percentuali ,  da -2,7 di  ago-
sto.  La crescita congiuntu-
rale dell ’ indice generale si  
deve principalmente all’au-
mento prezzi  degli  Energe-
tici  sia regolamentati  
(+2,4%) sia non regolamen-
tati  (+1,6%),  degli  Alimen-
tari  non lavorati  (+0,6%),  
dei Beni semidurevoli e dei 
Servizi ricreativi, culturali e 
per la cura della persona 
(+0,5% per entrambi)  e dei  
Servizi vari (+0,3%); tali  ef-
fetti  risultano in parte com-
pensati  dal  calo dei  prezzi  

dei  Servizi  relativi  ai  tra-
sporti  ( -1,7%).  L’inflazione 
acquisita per il  2023 è pari a 
+5,7% per l ’ indice generale 
e a +5,2% per la compo-
nente di fondo. L’indice ar-
monizzato dei  prezzi  al  
consumo (IPCA) aumenta 
dell ’1,7% su base mensile,  
anche per effetto della f ine 
dei saldi estivi di cui il  NIC 
non tiene conto,  e del  5,6% 
su base annua (in accelera-
zione da +5,5% di agosto);  
la  st ima preliminare era 
+5,7%. L’indice nazionale 
dei prezzi al consumo per le 
famiglie di  operai  e  impie-
gati  (FOI),  al  netto dei  ta-
bacchi,  registra un aumento 
congiunturale dello 0,2 e 
tendenziale del  5,1%. Nel 
terzo trimestre 2023 l ’ im-
patto dell ’ inflazione,  misu-
rata dall’IPCA, è più ampio 
sulle famiglie con minore 
capacità di spesa rispetto a 
quelle con l ivell i  di  spesa 
più elevati  (+6,7% e +5,6% 
rispettivamente) .  Tuttavia,  
r ispetto al  tr imestre prece-
dente,  i l  rallentamento del-
l ’ inflazione è più marcato 
per il  primo dei due gruppi.
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Gios: “E’ una scelta di Arianna. La dobbiamo rispettare. Dispiaciuto? Mi dispiace ma al tempo stesso devo rispettare questa scelta”  

Arianna Fontana: “Non parto per Cdm short track a Montreal”
La campionessa del lo short  
track azzurra Arianna Fon-
tana  non partec iperà  a l le  
pr ime gare  di  Coppa del  
mondo,  in  Canada,  vuole  
chiarezza  dopo le  sue  ac-
cuse  a i  compagni  che ,  se -
condo le i ,  in  a l lenamento  
cercarono di  far la  cadere .  
“Sono una donna di  parola  
quindi  oggi  non parto  per  
Montreal ,  non sono in  ae-
roporto  né  g ià  sul l ’aereo  
dire t ta  in  Canada per  la  
pr ima Coppa del  Mondo 
della  stagione… Come dico 
da  un po’  d i  tempo,  non 
gareggerò f inché questa  s i -
tuazione non sarà r isolta  e  
e  questo  non in iz ierà  f in-
ché  l ’ indagine  non sarà  
chiusa”.  Lo scr ive su Face-
book Arianna Fontana,  tor-
nando ancora una volta  sul  
bracc io  di  ferro  con la  Fe-
derghiacc io .  “Non scen-
dere  in  pis ta  i l  pross imo 
f ine  set t imana mi  rat tr is ta  
mol to  perché  so  che  avre i  
rappresentato  bene l ’ I ta l ia  
grazie  a l  lavoro  svol to .  A 
tut t i  voi  t i fos i ,  non vi  na-
scondo che  mi  mancano 
davvero  le  emozioni  che  
provo quando sono sul  
ghiacc io  e  quel le  che  mi  
t rasmette te… non sapete  
quanto!  Ora ,  però  posso  
so lo  aspet tare  che  questa  

s i tuazione  facc ia  i l  suo  
corso ,  che  potrebbe  avve-
nire  t ra  2  g iorni  o  2  anni  
Ma come molt i  d i  voi  mi  
hanno det to  e  scr i t to  in  
questi  mesi ,  tutto ritorna,  e 
la  ver i tà  verrà  fuor i” .   
Pronta la  r isposta  del la  Fe-
derazione alla campionessa 
azzurra .  “E’  tut to  in  mano 
a i  g iudic i ,  c ’è  una  proce-
dura  del la  g iust iz ia  spor-
t iva  che s ta  facendo i l  suo 
i ter,  a l  termine del  quale  i l  
procuratore  dec iderà  se  i l  
caso  andrà  archiviato  o  
mandato  a i  g iudic i  e  poi  
partirà un altro iter con dei  
g iudic i  che  faranno una 
nuova i s t rut tor ia  e  an-
dranno a l la  dec is ione .  I l  
percorso  è  ancora  mol to  
lungo.  Se  sono preoccu-
pato?  No,  io  sono serenis -
s imo,  la  g iust iz ia  farà  i l  
suo i ter  e  deciderà.  E’  una 
scel ta  personale  del l ’at leta  
non andare  a  Montreal .  
Presumo che continuerà ad 
al lenarsi” ,  ha spiegato An-
drea Gios  pres idente  del la  
Federazione i ta l iana Sport  
de l  Ghiacc io  a l l ’Adnkro-
nos ,  sul l ’u l t imo episodio  
del la  querel le  con Arianna 
Fontana l ’a t le ta  più  meda-
gl iata  nel la  s tor ia  dei  Gio-
chi  Ol impic i  Invernal i  in  
casa  azzurra ,  che  in  un 

post  sui  soc ia l  ha  annun-
ciato di  andare a  Montreal  
in  Canada per  la  pr ima 
Coppa del  Mondo del la  
s tagione di  short  track.  La 
vicenda si  trascina da anni,  
da  quando Arianna Fon-
tana  ha  dec iso  di  denun-
c iare  i  presunt i  episodi  
accaduti  nel  corso degl i  a l -
lenamenti  del la  nazionale .  
“C’è  un i ter  che  è  det ta to  
dal la  g iust iz ia  sport iva  e  
che  prevede  ancora  parec-
chi  passaggi .  E’  s tata  fat ta  
un’ indagine  da  parte  del  
procuratore  federa le  in-
s ieme a l la  procura  del  
Coni ,  quando avranno ter-
minato  l ’ i ter  dec ideranno 
se  archiviare  o  r inviare  a  
g iudiz io ,  poi  prenderà  le  
car te  in  mano un col legio  
giudicante composto da tre  
g iudic i  che  anal izzeranno 
tut to ,  in terrogheranno le  
persone  e  andranno a  g iu-
dizio,  che sarà poi  appel la-
b i le” ,  ha  spiegato  Gios .  I l  
numero uno del la  F isg  ha  
sot to l ineato  che  per  Mon-
trea l  come per  a l t re  gare  
“Arianna ha una wild card 
che  diamo noi  come fede-
razione ad at let i  di  grande 
r i l ievo,  come è  le i .  Per  cui  
ha  la  poss ib i l i tà  d i  esser  
aggregata  a l la  squadra  di  
Coppa del  Mondo in  qual -

s ias i  momento  lo  r i tenga  
opportuno.  Ce  l ’ha i  le i  
come la  Lol lobr ig ida  o  S i -
ghel ,  g l i  a t le t i  che  hanno 
avuto cert i  r isul tat i  hanno 
la  wild card per  essere am-
messi  di  dir i t to  senza fare  
dei  t r ia ls .  Sono due  cose  
separate ,  succede per  tutt i  
g l i  a t le t i  che  hanno vinto  
medagl ie  a l le  o l impiadi  o  
hanno avuto  r i sul ta t i  im-
portant i ,  hanno wi ld  card 
così  possono al lenarsi .  C’è  
sempre  s ta to ,  Ar ianna ha  
sempre  avuto  una wi ld  
card” .  Probabi lmente  la  
Fontana  vorrebbe  a t ten-
dere  la  chiusura del l ’ inda-
gine .  “E’  l iber iss ima di  
fare le  scelte  che vuole.  Lei  

sost iene  che  è  s ta ta  dan-
neggiata da due atleti  negli  
a l lenamenti  nel  2018 e  dice  
f inché la giustizia non avrà 
puni to  quest i  a t le t i  non 
tornerà  a  pat t inare ,  ma la  
g iust iz ia  deve  fare  del le  
anal is i ,  c i  sarà  poi  un pro-
cesso .  E ’  una  sce l ta  d i  
Ar ianna.  La  dobbiamo r i -
spettare.  Dispiaciuto? A me 
dispiace sempre quando un 
at leta  non gareggia,  mi  di-
spiace  ma a l  tempo s tesso  
devo r i spet tare  questa  
sce l ta  e  non posso  inter fe-
r i re  con la  g iust iz ia  spor-
t iva ,  è  a l  d i  fuor i  dal  
control lo  del la  federa-
z ione ,  ma è  un i ter  mol to  
lungo”,  ha  r ibadi to  Gios .  

“Non è che una volta che la 
Procura  avrà  dec iso  sarà  
terminato  tut to ,  termine-
rebbe  so lo  se  la  procura  
decidesse di  archiviare .  Se  
invece decide di  r inviare a  
g iudiz io  quest i  due  a t le t i ,  
non è  terminato ,  c i  sono 
poi  a l t r i  due  gradi  d i  g iu-
diz io ,  uno del  co l legio  fe -
dera le  composto  da  t re  
g iudic i ,  poi  appel labi le  
presso la  Corte  di  Appel lo  
del  Coni .  L’ i ter  è  abba-
s tanza  lungo e  mi  lasc ia  
perplesso  perché  i l  pr imo 
grado di  giudizio potrebbe 
arrivare tra mesi ,  ma penso 
che Arianna lo  sappia”,  ha 
concluso  i l  pres idente  
del la  Federghiaccio.   

Luciano Spalletti e la Nazionale dopo il caso scommesse 

“Zaniolo e Tonali distrutti”

Nicolò  Zaniolo  e  Sandro  
Tonal i  “erano dis t rut t i”  
quando hanno dovuto  la -
sciare  i l  r i t iro  del la  Nazio-
nale  per  i l  coinvolgimento 
nel l ’ inchies ta  sul le  scom-
messe i l legal i .  Lo dice  i l  c t  
azzurro  Luciano Spal le t t i  
a l la  v ig i l ia  de l  match  in  
programma a  Wembley  
contro  l ’ Inghi l terra  per  i l  
match val ido per le  quali f i -
cazioni  a  Euro 2024 .  “Sì ,  è  
s ta to  un t rauma per  la  
squadra,  c i  s iamo r i trovati  
ad  avere  le  autor i tà  quas i  
dentro  lo  spogl ia to io .  Ci  
s iamo rimast i  un po’  male,  
sorpres i .  Però  abbiamo 
avuto  una g iornata  intera  
da quando l i  abbiamo salu-
tat i  e  in  molt i  s iamo andati  
ad  abbracc iar l i  pr ima che  
tornassero ai  loro club,  al le  
loro  abi taz ioni .  I  ragazzi  
co invol t i  erano dis t rut t i” ,  
d ice  i l  commissar io  tec -
nico .   “Quando poi  un 

gruppo s ta  ins ieme e  v ive  
le  part i te  come una Nazio-
nale  s i  creano sempre rela-
z ioni  important i .  Le  
re laz ioni  sono la  seconda 
cosa che s i  porteranno die-
tro nel la  vi ta ,  ol tre  che i  r i -
sul ta t i .  Penso  che  questo  
s ia  un vizio che può succe-
dere  t ra  i  g iovani ,  noi  c i  
s iamo impegnati  nel  dire  a  
loro molte  cose e  continue-
remo a seguir l i” ,  aggiunge 
i l  c t  azzurro .  “ In  mer i to  a  
questa  disavventura  che  
tut t i  abbiamo subi to  e  ha  
co lpi to  qualche  g iovane  
del  nostro calcio è una cosa 
che c i  dispiace,  c i  fa  male .  
Erano g iocator i  for t i ,  ma 
come già  det to  abbiamo 
l ’obbl igo di  andare avanti ,  
di  tenere in considerazione 
se  quest i  ragazzi  avranno 
una reazione corretta  a  c iò  
che gl i  è  successo e  di  con-
seguenza r iportar l i  dentro  
perché sono giocatori  fort i .  

Ma non dipendiamo da  
loro come r isultato che r iu-
sc i remo a  fare  in  part i ta” ,  
aggiunge .  “ Io  non chiedo 
niente  di  più di  c iò  che ho 
a  dispos iz ione  per  questa  
part i ta  - sot to l inea  Spal -
lett i - .  Quando si  al lena una 
Nazionale  s i  ha  la  possibi -
l i tà  d i  prendere  tut to  c iò  
che  vogl iamo e  l ’ I ta l ia  
met te  sempre  a  dispos i -
zione cose interessanti  che 
permettono i l  confronto  
con chiunque.  E’  chiaro che 
poi  c i  sono r i sul ta t i  che  a  
volte  non vanno come vor-
res t i ,  ma r imane sempre  
una forza  a  dispos iz ione  
che  c i  permette  di  g iocare  
i l  ca lc io  che  vogl iamo.  
Questa  se t t imana ho  v is to  
grande attenzione,  la  testa  
sul  pezzo.  Ho visto grande 
ordine nel l ’andare a  prepa-
rare  la  part i ta ,  sono molto  
f iducioso  per  c iò  che  sarà  
la  nostra  prestazione”.  

Dazn e Sky alzano offerta: la nuova proposta delle società 

Diritti tv Serie A: le ultime

Dazn e Sky hanno legger-
mente alzato le offerte per i  
diritt i  tv della Serie A per 
un massimo di cinque sta-
gioni. A quanto si apprende 
i due broadcaster sarebbero 
arrivati  a 4,5 miliardi di  
euro. Dazn sarebbe pronta a 
pagare un minimo garantito 
di 700 milioni di  euro in 
media a stagione per tra-
smettere la Serie A, mentre 
Sky Italia sarebbe arrivato a 

circa 200 milioni di euro in 
media a stagione. Cifre leg-
germente superiori rispetto 
alle offerte precedenti ,  ma 
per un totale che non piace 
a tutti i  club, che oggi incas-
sano circa 920 milioni al-
l’anno. I club sono divisi tra 
chi vorrebbe accettare le of-
ferte e chi tifa per accendere 
il  canale della Lega di Serie 
A. Ci sarebbe però l’opzione 
che la lega possa ricevere 

un possibile introito ag-
giuntivo di 1 miliardo di 
euro nel quinquennio in 
base alla crescita degli  ab-
bonati .  L’assemblea della 
Lega di Serie A è stata f is-
sata al  23 ottobre per una 
decisione.  L’opzione alter-
nativa resta quella del Ca-
nale della Lega per il  quale 
Oaktree Capital  Manage-
ment avrebbe offerto circa 
un miliardo a stagione.  
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L’attuale allenatore del Tottenham: “Sai, quando anche per le piccole cose vedi grandi problemi… decisi poi di andare via” 

Antonio Conte a Belve e la confessione sull’addio alla Juventus
Antonio Conte s i  è  penti to  
di  aver detto addio al la  Ju-
ventus  nel  2014.  L’a l lena-
tore salentino,  attualmente 
fermo dopo la f ine dell ’av-
ventura  col  Tottenham,  s i  
confessa a Belve 2023,  nella 
puntata  del  programma 
condotto  da Francesca  Fa-
gnani e  in onda domani su 
Raidue.  Conte  non na-
sconde che in  futuro po-
trebbe accomodarsi  sul le  
panchine ‘calde’  di  Roma o 
Napol i ,  dove ora  non vi -
vono un momento br i l lan-
t iss imo José  Mourinho e  
Rudi  Garcia .  “Sicuramente  
Roma e  Napol i  sono due 
piazze  che vorrei  v ivere ,  
per  la  pass ione che t i  t ra-
sfer iscono queste  piazze .  
mi  auguro un domani  che 
c i  s ia  la  possibi l i tà  di  fare  
questa  esperienza”,  dice .  
Conte ,  però,  non prende-
rebbe una squadra a  s ta-
gione iniziata:  “No,  perché 
sono s i tuazioni  create  
pr ima”,  dice  pr ima di  r i -
spondere anche a domande 
su eventuali  contatt i  con la 
Roma.   La  Nazionale  ha  
perso i l  ct  Roberto Mancini  
che s i  è  dimesso ad agosto 
per andare a guidare l ’Ara-
bia  Saudita .  “Non vogl io  
entrare  nel la  quest ione e  
fare  qualcosa  che a  me ha 

dato fast idio in altre circo-
stanze”,  prova a  gl issare  
Conte.Ma Fagnani torna al-
l ’attacco: “Quindi lei  non ci 
sarebbe andato in  Arabia  
Saudita .  Non avrebbe la-
sc iato  la  nazionale .  
“Stando ai  g iornal i  l ’Ara-
bia  Saudita  avrebbe fat to  
offerte  a  tut t i ,  mi  c i  metto  
dentro anche io”,  fa  melina 
Conte ,  pr ima di  scoprirs i :  

“ Io  ho r i f iutato .  La  nazio-
nale  è  un discorso,  s t iamo 
parlando di  proposte  di  
c lub.  Penso che mancini  
abbia fatto qualcosa di  sto-
r ico  vincendo l ’Europeo.  
Poi  c ’è  stata sicuramente la  
non partecipazione ai  Mon-
dial i… sono del le  s i tua-
zioni  che  lasc iano del le  
fer i te” .  Al la  bat tuta  del la  
Fagnani “lei  non si  sarebbe 

piu’  r ipreso!” ,  Conte  re-
plica:  “Sarebbe stata duris-
sima. Ma in quel caso, forse 
s ì ,  dopo sarei  andato 
via” .Quindi ,  la  confes-
s ione:  quale  addio è  s tato  
più doloroso? “Quello sicu-
ramente  di  cui  mi  sono un 
po’  pentito è  quello al la  Ju-
ventus  dopo tre  anni .  Sai ,  
quando anche per  le  pic-
cole  cose  vedi  grandi  pro-

blemi… decis i  poi  di  an-
dare  via” .  Tra  i  var i  argo-
menti  s i  tocca  anche la  
vicenda r iguardante  la  
t ruffa  di  Massimo Bochic-
chio .  Quando la  Fagnani  
chiede che idea s i  è  fat to  
del la  vicenda,  Conte  com-
menta :  “Mi  è  sembrato  
s trano,  tut to  quel lo  che è  
accaduto nel  momento in  
cui  è  tornato in Ital ia ,  tutta 

questa  l ibertà  che gl i  è  
s tata  data .  Era  chiaro  che 
aveva truffato  tant iss ime 
persone.  Ci  sarebbe voluta 
molta  più at tenzione e  io  
penso che c i  s ia  s tato  un 
po’  di  lass ismo da questo  
punto di  vista .  La Fagnani  
chiede:  lei  è  riuscito a recu-
perare  qualcosa?  E  Conte  
r ivela :  “Una parte ,  l ’a l t ra  
vedremo cosa accadrà”.   

La squadra stamattina si ritrova a Trigoria per preparare la gara di domenica  

Roma, occhio ai recuperi

Una r ipresa  a  metà :  per  la  
Roma che  s tamatt ina  s i  r i -
trova a  Trigoria  per  prepa-
rare  la  gara  di  domenica  
pross ima (ore  12 .30)  a l -
l ’Olimpico contro i l  Monza 
c i  potrebbero  essere  del le  
novità .  Prima di  tutto man-
cheranno 15  ca lc ia tor i  im-
pegnat i  con le  nazional i  
dei  r ispett ivi  Paesi  ma sarà 
una  g iornata  importante  
per  control lare  le  condi -

zioni  di  Small ing,  Llorente 
e  Sanches .  È  poss ib i le ,  in-
fatt i ,  che tutt i  e  tre  inizino 
a  svolgere una parte  del  la-
voro  con i l  gruppo.  Pr ima 
di  tut t i ,  s i  prova a  recupe-
rare  i l  centra le  inglese .  I l  
vero  Smal l ing  non s i  vede  
dal la  scorsa  s tagione ,  
pr ima del l ’ infor tunio  che  
ne aveva messo a  r ischio la  
presenza nel la  f inale di  Bu-
dapest  d i  Europa League 

persa ai  r igori  contro i l  S i -
v ig l ia .  Una gara  che ,  per  
sua  s tessa  ammiss ione ,  ha  
modif icato  i l  futuro  di  
Mourinho,  che  propr io  
dopo quel la  sconf i t ta  ha  
deciso di  r imanere a  Roma 
e di  non accettare le  offerte  
che gl i  sono arr ivate .  Com-
presa  quel la  «pazzesca»  
degl i  arabi ,  che non hanno 
perso  la  speranza  e  lo  
aspettano.

Probabile un confronto del gicoatore con Sarri e anche con Lotito 

Lazio, cosa accade con Immobile?

Dopo un weekend di  re lax  
a  Par ig i ,  Ciro  Immobi le  è  
a t teso  a  Formel lo :  tes t  per  
vedere i  progressi  del  pro-
blema f is ico,  probabile  che 
possa  tornare  t ra  i  convo-
cat i  per  la  s f ida  con i l  Fe-
yenoord.  La  Lazio  deve  
capire  cosa ha spinto i l  ca-

pi tano a l le  d ichiarazioni  
che hanno un po’  scombus-
solato  l ’ambiente .  Proba-
bi le  un confronto con Sarri  
e  anche con Loti to ,  mentre  
con Fabiani  g ià  c ’è  s ta to .  
Possibi le  addio al la  Lazio? 
Ipotes i  sul  rapporto  con 
Sarr i ,  e  a  qualche  incom-

prensione legata alla caccia 
al  centravanti  che a  giugno 
aveva coinvol to  Mil ik ,  poi  
Sanabr ia ,  inf ine  Caste l la -
nos .  La  s i tuazione  va  mo-
ni torata  e  ne l l ’eventual i tà  
s i  fosse  rot to  qualcosa  la  
soc ie tà  dovrà  capire  i l  da  
farsi .




